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根據《中國足協章程》要求，2003年第二屆足代會召開後，足代會每四年舉行一次。
第三屆足代會本應在2007年召開，但這些年中國足球遇到的各種醜聞、亂象以及管

理層變動，導致會議無限延期。

內閣名單料將會調整
中國足協成立於1955年，首任足協主席為黃中，隨後是李鳳樓、袁偉民（1986年至
2003年），其間年維泗曾在1989年至1992年擔任第五屆足協主席。由於2003年至今再也
沒有開過足代會，所以足協主席一直由袁偉民擔任。
如今，在國際足協的要求下，中國足協終於作出了召開全國足代會的決定。
會議的召開，中國足協主席、副主席、執委名單料將有所調整。如不出意外，去年入主

中國足協的張劍、魏吉祥等有望被選為副主席，從而獲得「合法」的中國足協身份。
目前擔任國家體育總局足球運動管理中心主任的張劍，自上任以來一直保持着低調與神

秘，一年多的時間，他幾乎沒有與媒體進行任何溝通。不過，曾在國家體育總局政法司工
作的張劍，於2012年4月在全國體育政策法規規劃會議上，曾做題為《以求實創新精神做

好體育政策法規規劃工作》的報告，或許能從中看出
他的「理政思路」。

推2014-2023十年規劃
張劍在那次報告中提出：「有人說中國足球多年來

始終難以有所發展，似乎有一種神秘的力量在牽制，
其實就是急功近利的思維在作怪。多年前鄧小平就提
出『從娃娃抓起』，但現實中卻背道而馳，不是從娃
娃開始抓普及，而是從娃娃開始比成績，搞競爭，進
而開始在年齡等方面做文章，一路下來毀掉了中國足
球的人才基礎……」
在外界看來，重視草根足球和校園足球，釐清職業

足球的發展規律，加速解決管辦分離造成的「內
傷」，或許能成為張劍規劃中國足球發展的方向。
有媒體預測，修改後的《中國足協章程》中將不會

有國家體育總局行政干預的痕跡，而全新的中國足球
未來規劃也將由之前的《中國足球事業2013-2022十
年規劃》變身為《中國足球事業2014-2023十年規
劃》。

而業內專家分析，從此前足協幹部
崗位調整的種種跡象可以看出，
2014年將是中國足球實施管辦分
離試驗的一年。 ■中新社

已經推遲近7年的

第三屆全國足球代表

大會（簡稱足代會）

將於本月21日至22

日在河北香河足球基地召開。屆

時，這場被外界看作是重新為中

國足球「謀篇布局」的會議將

涉及中國足協章程修訂、換屆

選舉、中國足球發展規劃等

重要內容。

2014 年的第一個工作
日，中國足協高層分管工作
即發生重大調整。當日，
足管中心主任張劍宣佈四
位足管高層領導的分管工
作。其中一直全面負責國
字號與聯賽工作的足管

中心副主任于洪臣將不再分管男足國家隊，去年上任的新任黨委書記魏吉
祥接管男足國家隊及U22國家隊的分管工作，同時兼管技術部、社會發展
部、裁委會等相關部門。值得一提的是，魏吉祥是近年來唯一專業足球員
出身的足協高層管理者。
魏吉祥，甘肅蘭州人，曾於上世紀七十年代効力甘肅足球隊，是隊中的

絕對主力，司職前鋒。魏吉祥從甘肅隊退役後，由於他在隊中表現十分出
色，1984年與郎效農、徐根寶等退役足球運動員一起被推薦至北京體育大
學大專班進修。足協新的高管調整公佈後，有觀點認為，魏吉祥是北體大
足球專業科班出身，又曾是當年乙級聯賽的最佳射手；而輔佐魏吉祥的是
國管部新聘的部長劉殿秋（瀋陽體院足球本科）和從負責五人制足球調過
來的專職幹部傅玉培（原火車頭足球隊中場），這條酷似足球場上的「中
軸線」體現了專業人員管理足球的鮮明特點，也讓外界多少對今年的國字
號充滿期待。
雖然，對於足協高層的分工大調整，是基於總局方面人盡其才、讓專業

出身的業務幹部有更大的施展空間，但據內地傳媒報道，此次重大調整，
實際上是足協內部兩大派系權利鬥爭的最終結果。不過，無論如何，專業
足球員掌握實權，從某種角度來講始終是好事。■香港文匯報記者 陳曉莉
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根據2003年第二屆全國足代會通
過的足協章程，全國足代會應每4年
舉辦一屆。2007年，由於中國正籌辦
第五屆女足世界盃，加上國足衝擊南
非世界盃、國奧備戰奧運會，中國足
協執委會議於當年5月21日決定將足
代會推遲到北京奧運會後至2009年1
月1日之前舉行。但當時趕上體育總
局所屬各運動中心總結北京奧運會工
作，而包括足協在內的各中心領導班
子的重新任命也在緊張進行中，結果足代會再次被推
延，成為內地傳媒嘲笑的笑柄。
從2009年7月開始，足代會籌備工作再次啟動。此

後，中國足協終於確定足代會在12月21日和22日在
北京舉行。但是12月17日下午，中國足協發出通知：
足代會再次推遲，給出的原因是《中國足球協會章
程》修改意見反饋工作尚未完結。此後，由於足球腐
敗案審理原因，足代會一再推遲。此後又產生了多個

召開時間版本，包括2010年底、2012年11月、2013
年初、2013年底等。
中國足協成立於1955年，首任足協主席為黃中，隨

後是李鳳樓、袁偉民（1986年至2003年），其間年維
泗曾在1989年至1992年擔任第五屆足協主席。由於
2003年至今再也沒有開過足代會，所以足協主席一直
由袁偉民擔任。

■新華社

第三屆足代會將於本月21
日至22日在河北香河足球基

地召開，輿論普遍反應正面，
認為是中國足球重新步入正軌的

開始。不過，也有少部分傳媒則取
冷眼旁觀的態度。
西安《華商晨報》指出，開了足代

會，足協就有了「合法」身份，但是足
代會的召開並不代表中國足球管理機構

有了質的改變。
該報道稱，中國足球最大的問題不在於足

協的管理者水平夠不夠，而在於如何選拔中
國足球管理者，如何讓政企徹底分開。目前
來看，即便足代會召開，原有的問題仍無法
解決，所以不要奢望在任期內看到中國足球
突飛猛進，所謂足代會和足管中心競聘會其
實更像是足協現任領導張劍的一種「表
態」：我很努力，我讓你們看到我的努力。
所以，不難想像，即便擁有了「合法」的

身份，足協還是那個足協。
而《深圳商報》也撰文稱，就連這樣一個

走走程序、做做樣子的會，都不願意按照章
程如期召開，一拖就是7年，能不讓人無限

感慨嗎？
文章甚至語帶嘲笑：「中國足協成立於

1955年。嘖嘖，都快成立60年了，到今年
才召開第三屆足代會，這是怎樣的一朵奇
葩？」
足代會最重要的內容之一是換屆選舉，

去年入主中國足協的張劍、魏吉祥等將有
望被選舉為副主席，從而獲得「合法」的
身份。而分管足球工作的國家體育總局副
局長蔡振華將有望取代袁偉民出任中國足
協主席。
足協換屆選舉還沒開始，主席、副主席人

選已全都有了答案，那麼，請問這個會還有
甚麼意思？足代會不開也罷。 ■陳曉莉
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還是那個足協

第一屆全國足球代表大會
1979年11月12日到11月18日在北京工人

體育場舉行的，據歷史資料顯示當時有200多
人參加了會議，而這次會議也是在文革之後，
中國百業待興的形勢下舉行的。足協的章程規
定每四年都要舉辦一次這樣的代表大會，一起
商討中國足球的發展方向。

第二屆全國足球代表大會
人們等待第二屆足代會足足等了24年，第二屆足代會於2003年8月28日

在香河足球基地舉行。由於當年全國爆發非典疫情，也致使全國很多體育賽
事推遲，這也讓本沒有召開足代會計劃的中國足協決心開一次會議，明確
一下接下來中國足球的發展方向，
在此次足代會上，中國足協提出了未來10年足球工作的「八大任務」

和「十大內容」。其中「八大任務」中提到，女足要繼續保持世界領
先優勢，男足力爭獲得奧運會和世界盃賽出線權，2008年奧運會力
爭進入前八名，俱樂部在亞洲聯賽冠軍盃中基本穩定在前4名，力
爭奪取冠軍。
而「十大內容」，則對有關國字號球隊成績的設想更加詳細，

其中包括力爭實現07年女足世界盃的雙突破，奧運會的攻堅任
務意味着男足要力爭進入前8名，女足要力爭進入決賽，這是
中國足球在2008年奧運會的基本目標；打好2003年女足世
界盃，力爭獲得2004年奧運會和2006世界盃出線權等等
任務。

一拖再拖成笑柄一拖再拖成笑柄

足 代 會 歷 史

■■校園足球或成為張劍規劃中校園足球或成為張劍規劃中
國足球發展的方向國足球發展的方向。。 資料圖片資料圖片

■■足球運動管理足球運動管理
中心主任張劍中心主任張劍。。

網上圖片網上圖片

■■ 20122012 年年 ，， 中 國中 國
U-U-1717女足獲世界盃女足獲世界盃
出線資格出線資格。。資料圖片資料圖片

■■國奧在北京奧運小組賽以國奧在北京奧運小組賽以
00：：33不敵巴西不敵巴西。。 資料圖片資料圖片 ■■魏吉祥魏吉祥（（右右））去年去年33月向到訪月向到訪

的碧咸贈送蹴鞠的碧咸贈送蹴鞠。。 資料圖片資料圖片

■■袁偉民袁偉民((右右))20032003年
起年起一直一直

出任足協主席
出任足協主席。。 資料圖片資料圖片

■■蔡振華或將正式任足

蔡振華或將正式任足

協主席協主席。。
網上圖片網上圖片


